

Les chauves-souris s'invitent au château

Publié le 04/09/2014 à 06h00 par J. G.



Observation nocturne. © PHOTO PH. D. VINET

Le domaine Émile Grelier chez Delphine et Benoit Vinet inaugurait le mois dernier un refuge pour oiseaux en présence d'Allain Bougrain Dubourg, président de la Ligue de Protection des Oiseaux. Samedi dernier le domaine viticole participait à la 18e nuit internationale des chauves-souris. Bien entendu pour voir ou apercevoir ces mammifères volants, il faut être dans l'obscurité, car elles se déplacent dès la tombée de la nuit et c'est pour cette raison que le domaine était ouvert de 20 h 30 à 23 h 30.

Elles étaient donc au rendez-vous samedi soir, où l'on a pu les observer. Le domaine Émile Grelier, exploitation viticole en culture biologique est très sensible à ses animaux et a tout fait pour les accueillir.

Insecticide volant

Elles se nourrissent essentiellement d'insectes, notamment les papillons de nuit, qui se développent aux dépens des cultures, et dont elles consomment des quantités représentant près de la moitié de leur poids. Elles sont donc d'excellents insecticides - produits de synthèse que le domaine n'utilise dans le vignoble plus depuis 2009.

Pour améliorer leur confort, plus de 600 végétaux ont été plantés récemment autour des vignes pour permettre d'agrandir leur territoire de chasse en se déplaçant sur le vignoble. Des feuillus seront taillés en têtard afin de creuser les troncs et leur offrir des cavités où se réfugier. Des nichoirs fabriqués par les scouts Guides de France dans le cadre d'un chantier-nature ont été installés.

Lors de cette soirée, un diaporama commenté par Yannig Bernard a permis au public de découvrir et comprendre ces mammifères, les observer dans leur activité de chasse, écouter des ultrasons grâce à un détecteur.

J. G.